

LA VICTORIA

SEMANARIO DE BEJAR

REDACCION Y ADMINISTRACION

REDACCION: Sánchez-Ocaña, núm 2
ADMINISTRACION: Atrio de San Juan, número 24.
La correspondencia administrativa a la Administracion, la demás a la Redaccion.

ADVERTENCIA

No se devuelven los originales despues de su publicacion.
Se hará la critica de las obras que nos remitan.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN TODA ESPAÑA, un mes 0'50 pesetas
Id. id. trimestre 1'50
Id. id. un año 6'00
Pagando un año anticipado 5'00
Anuncios y comunicados a precios convencionales

Hermoso despertar

Ha sido verdaderamente maravilloso el despertar de la heroica y monumental ciudad del Tormes, enviando a las Cortes un diputado católico, cuya presentación se hizo seis días antes del señalado para las votaciones, y cuyo triunfo, por más de dos mil votos, le han conseguido los salmantinos a pesar de los atropellos y violencias cometidos.

Con qué carácter se ha presentado nuestro amigo don Juan Sánchez del Campo lo dice su lacónico manifiesto, escrito con temple y serenidad castellanos y sin las falaces promesas de que se hallan plagadas la inmensa mayoría de las proclamas electorales.

«Sin tener en cuenta—dice el señor Sánchez del Campo—que soy acaso el menos merecedor, han querido los católicos que iniciaron la suspirada unión proponerme como candidato a la diputación a Cortes por el distrito de Salamanca.

No era posible renunciar a sus deseos, aunque el cumplirlos signifique para mí verdadero sacrificio; por esto he dado mi nombre, confiando lo demás a la bondad de la causa por la que se combate y al apoyo de los amigos.»

¡Hermosas palabras!

Si para ser santo no hay más que querer, para triunfar, nos lo dicen los católicos salmantinos, no hay más que querer también.

Querer y sacrificarse, lo demás corre de cuenta de Dios, que en un momento muda la faz de las cosas, y así como al soplo divino latió el corazón del primer hombre y se iluminó su frente con la llama de la inteligencia, así al impulso providencial la vida anima a los pueblos, despierta sus adormecidos entusiasmos y son empujados hacia Cristo, como lo demuestra el triunfo obtenido por el catolicismo en el hermoso rincón castellano de la sufrida Salamanca.

Se ha dicho que el dinero ha hecho un «milagro».

Ahí está la historia de las vejaciones llevadas a cabo; ella desmiente tan calumnioso aserto.

Las votaciones en los pueblos han sido nutridísimas en favor de nuestro amigo y un distrito de la capital, donde aparecía encarnizada la lucha, se abandonó, no por cobardía, entiéndase bien, sino para evitar un día de luto a esa ciudad, cuya valiente protesta contra el caciquismo e imposición oficiales ha llamado la atención en toda España, y ofrecemos como dato para el libro que está formando el ateneista señor Costa.

En esta ocasión, hay que confesarlo, la energía castellana se ha manifestado de cuerpo entero por encima de convencionalismos y compromisos de partido.

Con la lealtad del adversario político, diremos que honra a muchos que votaron y trabajaron por la candidatura católica su recto proceder, que ha merecido que el liberal Adelanto, cuyo republicanismo, embolado y acomodaticio, es conocido de todos los que saben algo de Salamanca, les llamé traidores en la lucha.

A ver si se convencen de una vez de lo que significa el grito de «viva la libertad!», al cual grito se rompieron las urnas en algunas secciones, puesto en boca de estos partidos fracasados, hechos un lío ante las cuestiones fi-

nancieras que se les vienen a las manos, hábiles para preparar y contribuir a la pérdida de nuestro imperio colonial, mansos cuando se buscan en las listas de sus afiliados los nombres de los responsables de tanto desastre, y procaces, temerarios y rabiosos, cuando se trata de combatir a los católicos, que tantas pruebas de sensatez y cordura han dado siempre.

Es preciso decirlo: la monarquía, si deja que se combata a los católicos, edifica como los de Herculano sobre lava, y, al proteger a los partidos liberales, busca vida donde no la hay, porque ningún latido brota del corazón de los muertos.

La vida donde está es en esas masas ahora fogueadas de Salamanca, Pamplona, Azpeitia, Valencia, Morella, Aoiz, y allí donde ha habido católicos dispuestos a la unión y a la batalla.

Pasó la hora en que los cristianos se afeminaban con las dulzuras de la paz, y los vientos de lucha que azotan nuestras frentes y que vienen de esas regiones donde los católicos se han unido y se han batido como heroes contra toda clase de enemigos de casa y de fuera de casa, hinchón nuestros pulmones de consoladoras esperanzas y nos hacen pensar en un despertar hermoso del catolicismo español.

M. ARENILLAS.

Heroísmo de un huérfano

El hecho, que vamos a referir, ocurrió no lejos de Orleans, en la guerra franco-alemana.

«Casi todo el país se hallaba invadido por las tropas prusianas, y el 24 de Noviembre de 1870, un regimiento de hulanos, avanzada del ejército del príncipe Carlos-Federico, llegaba a B...»

El alcalde necesitaba un hombre de buena voluntad para confiarle la delicada misión de prevenir sin tardanza al ejército francés, acantonado en Bellegarde, cerca de los límites del bosque de Orleans, pero los alemanes estaban en acecho, habían rodeado la aldea y no dejaban salir a nadie.

Y sucedió que un muchacho de unos doce años, de ojos negros, resuelto y más ligero que un gamo, vino a ofrecerse al alcalde.

—Tú, Alejandro, ¿te atreves a prevenir al ejército francés?

—Sí, señor alcalde.

—¿Y tendrás valor para ello?

—Sí, señor.

—¿Tan atrevido eres?

—Como un parisien.

—Pues bien, hijo mío, dijo el alcalde abrazándole, vas a Bellegarde, preguntas por el general Billot y le entregas este librito de papel de fumar; contiene todas las referencias que necesita el ejército francés para sorprender al enemigo; léele primero y conserva fielmente en la memoria las indicaciones que contiene, a fin de poderlas repetir, si te ves obligado a hacerle desaparecer.

—Así lo haré, señor.

—No te dejes atrapar por esos malditos prusianos que te matarán.

—Ya lo sé, dijo Alejandro, pero no temas, antes me como mi propia lengua, que revelar una sola palabra.

Alejandro se marchó y ganó las últimas casas de la aldea; los centinelas no prestaron atención a aquel muchacho que se alejaba saltando y riendo y que, cuando se encontró a

bastante distancia, echó a correr precipitadamente.

Entonces fué cuando se alarmaron e hicieron fuego sobre el rapaz, que galopaba por la llanura, y lanzaron sobre él una docena de ginetes; mas el muchacho corría siempre y prefería en su huida los macizos de árboles, las espesuras y las tierras labradas, en la confianza de que los caballos no podrían seguirle.

Después de una carrera tan loca y desenfrenada, el niño, sin fuerzas, jadeante y faltándole la respiración, comprendió que iba a ser alcanzado.

Llevóse a la boca el librito de papel de fumar para tragárselo, pero en el mismo instante percibió un movimiento en los límites del bosque, a unos doscientos metros del lugar en que se encontraba; eran los centinelas avanzados del ejército francés.

Los alemanes estaban a cincuenta metros detrás de él, los franceses a doscientos metros delante, cuando había consumido todas sus fuerzas.

Tomó entonces un grueso guigarro al que ató el librito de fumar con un hilo, y, sacando de su bolsillo un cordel y sirviéndose de él como de una honda, lanzó con mano firme y segura la piedra en dirección del centinela cuya silueta había apercibido en los límites del bosque.

La piedra describió silvando una gran trayectoria, y en el instante en que los hulanos rodeándole le amenazaban con sus sables, pudo ver, con satisfacción, que un soldado se inclinaba y recogía la piedra.

Mas aquel movimiento de los diez lanceros en la llanura no se había verificado sin atraer la atención de las guardias francesas que comenzaron a tirar sobre el enemigo; dos ginetes rodaron por el suelo con la cabeza hecha pedazos; el sargento jefe del pelotón ordenó enseguida la retirada, y, cogiendo al valiente muchacho por la blusa, le levantó y colocó atravesado en la silla de su caballo, dirigiéndose inmediatamente a B...

Conducido enseguida el muchacho a presencia del comandante alemán, éste preguntó al pequeño prisionero qué era lo que había hecho llegar al ejército francés.

Alejandro no respondió.

El comandante, sospechando que debía saber muchas cosas, quiso averiguar, preguntándole, su misión: si había recibido pliegos, qué había hecho de ellos, y si los había hecho llegar, sirviéndose de una honda, a las avanzadas francesas.

Alejandro no respondió a ninguna de estas preguntas.

Irritado el mayor mandó buscar al padre del niño.

Alejandro no tenía padres y desde el comienzo de la guerra estaba en casa del maestro de escuela de B..., quien le había recogido en muy tristes circunstancias.

Cuando el sitio, una pobre mujer de París, huyendo de la invasión había llegado moribunda a B...

Contó que los alemanes, después de haberla robado, habían incendiado una casita que poseía en los alrededores de París, y, falta de recursos, vióse precisada a huir a pie con su hijo, para llegar a Sully, donde habitaban sus parientes.

A la mañana siguiente, agobiada de cansancio y muerta de hambre, había tenido que acostarse y falleció, dejando a su hijo en casa del maestro de escuela que le había recogido.

Muerta la madre, el maestro se trasladó a Sully, al otro lado del Loire, para entregar

UN SUELTO

En un periódico de Madrid se ha publicado el siguiente con el epígrafe que le encabeza:

«CAMBIO DE UNIFORMES»

En los círculos militares se habla de este asunto. No creemos que haya nada acordado.

Pero es fácil que algo se estudie, sobre todo después de haberse podido comparar, en las últimas maniobras, la diferencia de visibilidad que ofrecen los distintos colores de las prendas.

Las tropas que llevaban guerrera azul y pantalón gris se destacaban claramente sobre el terreno; los alumnos de Infantería, con polaca gris y pantalón grancé, no hubieran sido tan vistos, á no ser por el tono vivo y brillante de la segunda de estas prendas, así es que, echados y cubiertos con el terreno, apenas si era posible percibirlos; los de Artillería, Ingenieros, etc., con polaca gris y pantalón azul, ofrecían menos visibilidad, y los de Caballería, de gris todo el uniforme, eran los que menos se destacaban sobre el terreno; las fundas y cogoteras blancas también ofrecen gran visibilidad cuando son heridas por el sol.

No tenemos necesidad de extendernos sobre la gravedad del suelto anterior y sobre la trascendencia que el asunto encierra para la industria bejarana.

Creemos que basta con trasladarle á nuestras columnas para que los que no le conocieran le den la importancia que merece.

Y no decimos más por hoy.

En serio y en bro na

Hablemos de elecciones.

El tema es viejo y gastado, y monótono y empalagoso, como que de elecciones, de las elecciones que «hacen» los partidos liberales, que es á las que nos referimos en el presente «momento histórico», se ha hablado mucho, tanto que apenas puede decirse de ellas nada nuevo.

Pucherazos, chanchullos, trasiego de votos; muertos que votan por boca de vivos, vivos que no han podido votar porque ya habían votado por ellos otros que se les anticiparon; en una sección un elector que se presentó a votar con el nombre de uno de los interventores de la mesa, que se quedó naturalmente sorprendido, al oír pronunciar su «gracia» al desahogado *alter ego*; en otra otro á quien se preguntó, al querer votar, donde vivía y dió la denominación de la calle, diciendo que no recordaba el número de la casa, pero que, «si hacía falta», iría á averiguarlo enseguida; presidentes que depositan puñados de papeletas «adictas» en la urnia; urnias que ruedan al suelo hechas añicos al grito de ¡viva la libertad!... del garrote ó del garrotazo; químicos que componen y descomponen las actas; físicos que las evaporan ó volatilizan; secretarios, alcaldes, gobernadores... tente pluma.

Muchas cosas de esas han «pasado» en las últimas elecciones, y otras que no decimos, y en las últimas y en las primeras y en las del medio... saben las que han ocurrido los ministros de la gobernación, vulgo «manubristas», de los gobiernos liberales.

De modo que estas, que acaba de sacar del horno, recientes y calentitas, el bueno de don Segis, ofrecen poquísima ó ninguna novedad.

Invitado por el presidente, en el Consejo de ministros del miércoles, el amo del «manubrio», para que expusiera el resultado de las mismas, comparado con el de las dos anteriores, el señor Moret leyó los siguientes datos:

«El Congreso se compone á de 401 diputados.

El total de los diputados se descompone de la siguiente manera, sujeta todavía—dijo—á las rectificaciones que pueda dar el escrutinio:

Adictos. 244

De oposición. 157

En las últimas Cortes conservadoras, la mayoría fué de 208, y la oposición de 133.

En las liberales elegidas en 1898, los adictos sumaron 284 y la oposición 115.»

Ya ven ustedes qué poca diferencia entre los del gobierno y los de oposición de unas á otras elecciones.

el pequeño parisién á sus parientes, pero éstos no se encontraban allí; unos habían marchado á la guerra, el resto se encontraba muy lejos; el generoso maestro preguntó al niño si quería quedarse con él hasta la terminación de la guerra, y el pequeño saltó de alegría al cuello de aquel buen hombre, que quería librarle de los peligros.

El oficial prusiano golpeó el suelo con rabia al conocer estos detalles; era un hombre de aspecto duro, largo como un día sin pan, desgallado y más flaco que un hueso.

No obstante, hizo venir al maestro y, presentándole á Alejandro, le dijo:

—¿Conoces á este granuja? ¡Pues bien, nos ha espiado; yo, sin embargo, le perdonaré si me quiere decir qué ha llevado á las avanzadas francesas. Y, si no me contesta, óyelo bien, le mandaré fusilar.

Alejandro clavó sus grandes y hermosos ojos en su director, y pareció decirle:

—No hablaré.

El maestro comprendió al niño.

—El niño no dirá ni una palabra, respondió el maestro.

—¡Ah!, rugió el oficial, pero cuento contigo para que hables.

Y, volviéndose hacia Alejandro, añadió:

—Si no hablas, tu maestro será fusilado.

Brillaron entonces los ojos del maestro como iluminados por el rayo, su mirada se tornó sombría y resuelta, mientras que Alejandro se arrojaba en sus brazos.

—¡Eres la fuerza, gritó el maestro, hadme fusilar, puesto que la vida de un hombre pesa poco en tu balanza! Pero... ¡la vida de un niño debe ser para tí digna de respeto!

—¡Cállate! ¡Cállate! rugió el oficial, avanzando y con el puño levantado. Por haber llevado despachos al campamento francés, este bribón ha sido la causa de la muerte de dos ginetes. Ojo por ojo y diente por diente. Si él no habla, y tú no le haces hablar, pagareis juntos los dos hulanos que me han matado.

—¡Hadme fusilar, soldado asesino, repuso el maestro con vehemencia, pero, si tocas un solo cabello de este niño, teme los juicios de Dios! ¡tan solo un día te doy para responder ante el Eterno!

El oficial, al escuchar estas palabras, rugió como un tigre é hizo una señal.

Los soldados alemanes se arrojaron sobre aquellos dos seres y los condujeron hasta el muro que rodea el cementerio.

—¿Hablarás tú? preguntó una vez más el oficial, dirigiéndose al niño.

—No, respondió resueltamente, colocándose junto al que llamaba su padre y cruzando los brazos.

El pelotón formado para aquella ejecución cargó las armas; el maestro y el niño estaban allí de pie, inmóviles, esperando la muerte.

Los soldados, á una señal, apuntaron...

Por última vez, el mayor alemán exclamó:

—¿Hablaréis?

Y los dos, á la vez, gritaron:

¡Viva Francia!...

Esta fué la señal.

Una detonación terrible desgarró los aires y los dos cuerpos cayeron atravesados con doce balas...

En la noche siguiente á esta horrible ejecución, el comandante prusiano, que la había ordenado, se detuvo á la entrada de B... en una granja, entregada al pillaje de sus soldados; sentado en un mullido sillón ante un buen fuego, bebía como un gran borracho, cuando de repente y en medio de la noche oyó un silbido y el fuego graneado de la fusilería: la granja era atacada por una compañía francesa que la había rodeado; ningún alemán escapó: sesenta y cinco fueron hechos prisioneros y, á la mañana siguiente, apenas clareó el día, encontróse al comandante entre los muertos; y... cosa extraña, su mutilado cuerpo presentaba las huellas de doce balas.

Desde aquella época, todos los años, el 24 de Noviembre, el maestro de B... conduce á los discípulos de aquella aldea hasta el muro donde fueron fusilados el joven Alejandro y su maestro; les refiere esta sencilla historia y les hace prometer que morirán por la patria, si es preciso, con el valor con que murió el pequeño parisién: los niños desfilan ordenadamente ante el muro, que no ha sido reparado y aún conserva las huellas de las balas, y prometen morir por la patria.

EL PÍCAR.

Como que todo eso, *plus minus b.*, está previsto con anticipación y previamente descontado.

Y no se ha dado el caso todavía de que uno de «nuestros» gobiernos liberales haya perdido las elecciones.

Los datos leídos por Moret han sufrido alguna variación en el escrutinio general, especialmente por lo ocurrido en Barcelona, donde el domingo resultaban oficialmente «triunfantes» tres adictos, dos conservadores y un regionalista, y, después, dicen que por *mor* de una targetita que amenazaron dejar los «derrotados» en la embajada francesa, ¡parece mentira!, han sido proclamados cuatro regionalistas, y dos republicanos, quedando únicamente de la lista del domingo, de adictos, un señor Maristany.

Pero todo eso, aunque pruebe otras cosas, no demuestra que el cálculo moretista haya fallado mucho.

Las actas de Madrid estaban, según dicen, tan sucias como las de Barcelona y en Madrid no ha habido cambio alguno en el escrutinio general, tal vez por que nadie ha amenazado con tarjetitas.

En fin, que son una delicia las elecciones liberales.

Y una de las mayores farsas del sistema, que nos revienta.

Treinta parientes de Moret irán al futuro Congreso del brazo de varios periodistas rotativos y más de doscientos cuarenta amigos de Sagasta serán el sostén de la actual situación fusionista.

¿Quién se acuerda ya de la pérdida de las colonias, ni piensa en exigir responsabilidades á los culpables de aquella hecatombe nacional, ni á sus cómplices y encubridores?

TERMO.

Escuela de Artes é Industrias

Relación de los alumnos que han obtenido la calificación de sobresaliente ó notable en los exámenes correspondientes al curso de 1900 á 1901 y de los que han sido premiados:

ARITMÉTICA Y GEOMETRIA

Sobresalientes: don Pedro Arroyo García, don Heliodoro Bermejo Rodríguez, don Valentín Hernández Domínguez, don Gayetano Téllez Hernández, don Gabino Revuelta Guerrero, don Roque González Sánchez, don Ramón Montero Carbonell, don Pablo Bernal Rodríguez y don Valentín Medina Sánchez.

Notables: don Martín Bernal Rodríguez, don Ezequiel Hernández Bueno, don Marino Asensio López, don Manuel Marcos Matas, don Lorenzo Sánchez Díaz y don Gaspar del Teso Andrés.

Premiados: don Pedro Arroyo García, con 50 pesetas, don Heliodoro Bermejo Domínguez, con 40, y don Pedro Bernal Rodríguez, con 40.

DIBUJO GEOMÉTRICO

Sobresalientes: don Enrique Cambón Martínez, don Alfonso Martín Mateos y don Pedro Acle Lucio.

Notables: don Juan Carmelo Hernández, don Antonio Gómez Oviedo, don Adrián Martín Moreno, don José Rodríguez Corredera, don Angel Izquierdo González, don José Antonio Martín Sánchez, don Emilio Montero Sánchez y don Antonio González Martín.

Premiados: don Enrique Cambón Martínez, con 50 pesetas, y don Alfonso Martín Mateos, con 25.

DIBUJO ARTÍSTICO

Sobresalientes: don Teófilo Hernández Mena, don Braulio García Martín, don Jesús Hernández Manuel y don Nicolás Lozano Withe.

Notables: don Tomás Lazo de la Calle, don Ramiro Arroyo Samaniego, don José Nieto Castro y don Evelio Rodríguez González.

Premiados: don Braulio García Martín, con 50 pesetas, don Jesús Hernández Manuel, con 25, y don Nicolás Lozano Withe, con 25.

FÍSICA Y QUÍMICA

Sobresalientes: don Angel Izquierdo González y don Manuel González Andius.

Notables: don Alfonso Sánchez García y don Leovigildo Rodríguez García.

Premiado: don Angel Izquierdo González, con 25.

MODELADO Y VACIADO

Notable: don Pedro García Martín.

En el número próximo, Dios mediante, publicaremos los nombres de los alumnos sobresalientes, notables y premiados de la clase de Tejidos, cuyos exámenes se están verificando.

L. R.

Asuntos municipales

Notas de la sesión del 21 de Mayo de 1901

Dió principio á las siete y media de la tarde, presidiendo el alcalde y asistiendo los señores Galindo, Hernández Anaya, Barrientos, Hernández Sánchez, Pérez, Muñoz de la Peña, Méndez, Tío, Aparicio, Anaya, Díaz y Sánchez.

Se aprobó el acta.

A propuesta del alcalde, se acordó que constara el sentimiento de la Corporación por la muerte del concejal don Gregorio Parra, q. e. p. d., y que una comisión pasará á dar el pésame á la familia del finado.

Despacho ordinario:

Resolución del delegado de Hacienda, desestimando el recurso dealzada interpuesto por el alcalde, en nombre del Ayuntamiento, contra el acuerdo de la Administración, revocando el de la Corporación municipal, que negó á don Ricardo Aparicio permiso para establecer en esta ciudad depósito de vinos de su cosecha.

La resolución del delegado se funda: en que el referido señor Aparicio tiene perfecto derecho, según la ley, á establecer el depósito indicado, siempre que cumpla las condiciones que determina el artículo 11 del reglamento de consumos; en que el artículo 137, que invocó el alcalde en el recurso de alzada, no tiene aplicación al caso, por referirse á los depósitos de comerciantes, tratantes, especuladores y almacenistas, no hallándose comprendido en ninguna de dichas clases el señor Aparicio, sino en la de cosechero, que tiene disposiciones en capítulo aparte; y en que, constando en el artículo 121 que los traspasos de especies de uno á otro depósito deben ser previamente autorizados por la Administración del Impuesto, y no pudiendo el señor Aparicio vender sus vinos en la bodega de su viña del Corchito, sita en el extrarradio, se deduce que tiene facultad de trasladarlos al depósito, que pretende como cosechero para dentro del casco de la ciudad, y que con ello no puede perjudicar á los intereses municipales, toda vez que la Administración del Impuesto puede practicar el aforo pericial y verificar también la intervención en las ventas.

Se acordó acatar la resolución del delegado, concediendo al señor Aparicio el depósito en cuestión, siempre que este señor se ajuste en un todo, respecto al asunto, á las disposiciones legales.

Se habló de que el cumplimiento de la repetida resolución, que se hará, como es lógico, extensiva á cuantos cosecheros pidan permiso para establecer depósito conforme á la ley, obligará tal vez al Ayuntamiento á variar la forma de recaudación del impuesto, que se viene cobrando no sobre el vino, sino sobre la uva.

El Ayuntamiento se dió por enterado de una carta referente á la próxima elección de senadores y resolvió pasara á informe otra en que el maestro de niños de Valdesangil pide que se le abone el alquiler de la casa que habitó en esta ciudad interin se le habilitó la que ahora ocupa en el arrabal indicado.

Invitación del señor arcipreste, don Julián Muñoz, para las procesiones y visitas del Jubileo.

El alcalde dijo que ya había dado cuenta de ella en particular á algunos concejales y que la trasladaba á los presentes.

No se acordó la asistencia.

Comisiones:

Policía trató nuevamente de las pajas de agua y manifestó que el maestro de obras estudia un proyecto para la construcción de arcaes madres para las mismas.

Hacienda indicó que, en la última revista que ha pasado á los guardas de consumos, éstos le manifestaron que tienen muy deteriorados los capotes de noche, habiéndolo reconocido así el presidente de la comisión, quien, sin embargo, en atención á la situación an-

gustiosa del erario municipal, les dijo que tuvieran paciencia y esperaran á que pase el verano, y que ya se trataría de hacer nuevos capotes para el próximo invierno.

Instrucción y Obras no llevaron asuntos. El señor Hernández Anaya propuso que constase en acta el disgusto y sentimiento con que la Corporación había visto los sucesos acaecidos en esta ciudad el sábado último.

El señor Sánchez manifestó que el Ayuntamiento no debía ocuparse, como hasta entonces no se había ocupado, de las huelgas, dejando la cuestión á los patronos y obreros.

El señor Hernández Anaya replicó que no pretendía con su proposición que el Ayuntamiento se ocupara de la huelga, y que lo que quería, y bien claro lo decían los términos en que la había formulado, era únicamente que la Corporación manifestara, y se hiciera constar en acta, su disgusto y sentimiento por los sucesos ocurridos, en lo que creía estarían conformes todos los concejales.

El señor Sánchez expuso que reprochaba también los referidos sucesos.

Y quedó aprobada por unanimidad, después de las manifestaciones, en pro de la misma, de varios de los presentes, la proposición del señor Hernández Anaya.

El mismo señor indicó después que, como sabían los concejales, había un asunto del que, según parecer del que hablaba, debía tratarse en sesión secreta.

El señor Méndez opinó que dicho asunto debía ser tratado en sesión pública y pidió que se leyera la disposición legal correspondiente.

El secretario leyó el artículo 97 de la Ley Municipal, que dice:

«Las sesiones del Ayuntamiento serán públicas.

Sólo serán secretas cuando así lo acordare la mayoría de los asistentes, por ser los asuntos, que en ellas hayan de tratarse, relativos al orden público ó al régimen interior de la Corporación, ó por afectar al decoro de ésta ó de cualquiera de sus miembros.»

El alcalde dijo que, en virtud de la disposición leída, el Ayuntamiento vería si procedía la votación.

Verificada ésta, votaron por que la sesión fuera secreta los señores Galindo, Hernández Anaya, Barrientos, Muñoz de la Peña, Anaya y Pérez, total seis, y por que fuera pública los señores Hernández Sánchez, Méndez, Tío, Aparicio, Díaz y Sánchez, total otros seis.

Resultando empate, y correspondiendo, por consiguiente, al alcalde decidir, manifestó que su voto era que la sesión fuera pública, pero que se sometía á la discreción y prudencia de los que entendían que debía ser secreta.

El señor Méndez dijo que la manifestación del alcalde no decía nada y que debía decidir; el señor Hernández Sánchez expuso que había votado por que la sesión fuera pública, porque creía que podía tratarse en ella del asunto de que se iba á hablar; el señor Aparicio indicó que también había votado lo mismo, entendiendo que no habría inconveniente en ello, pero que, si le había, defería á lo que el alcalde juzgara oportuno en bien de la Corporación; hablaron otros concejales, cuyas palabras no entendimos, y el alcalde votó por que la sesión fuera secreta, ordenando despejar la sala.

El público obedeció la orden con disgusto.

Alguno de los que le formaban había creído que la sesión sería pública en vista de la primera manifestación del alcalde.

Un vecino.

Sueltos y Noticias

El señor Nocedal resulta oficialmente derrotado en Pamplona; los amigos de allí aseguran, y dicen que tienen pruebas que presentarán, que ha triunfado legal y moralmente por muchos votos; se habla de actas falsas, de habilidades caligráficas y misteriosos amañes.

Tendremos al corriente de la marcha del asunto á nuestros lectores.

Unimos nuestro sentimiento y nuestro disgusto á los que el Excmo. Ayuntamiento manifestó, por unanimidad, en la sesión del 21

del corriente, por los lamentables sucesos ocurridos el sábado último en esta ciudad.

Sabemos, y nos complacemos en publicarlo, que varias personas, que en ellos intervinieron, tal vez irreflexiva ó inconscientemente, están pesarosas de los mismos.

Parecía que estábamos presintiendo que iban á acaecer cuando publicamos nuestro artículo de fondo del pasado número.

A él nos remitimos y en lo que en él está escrito rogamos que se fijen y mediten los que deben.

¡Por Dios y por la Virgen del Castañar, nuestra Patrona, que todos los bejaranos seamos y nos tratemos como hermanos, y que, como buenos hijos del pueblo en que hemos nacido, no queramos agravar, sino aliviar, la situación, en que, por multitud de circunstancias, se halla nuestro amadísimo Béjar!

El día 20 del corriente subió al Cielo el niño Pablito Teixidor Cambellín, de tres años de edad, hijo de nuestros buenos amigos don Juan y doña Luisa, á los cuales deseamos resignación y consuelo en la seguridad, que les da la Fe, de que tienen un ángel más que pida por ellos en la Gloria.

El jueves se verificó en la sala de sesiones de este Ayuntamiento el escrutinio general de las últimas elecciones de diputados á Cortes, siendo presidido por el magistrado de la Audiencia de Salamanca, don Miguel García López, y dando el siguiente resultado:

Don Nicolás Oliva Rodríguez 5.384 votos.

Don Gerardo Campo y Yagüe 1.084 id.

Tuvieron «votación», además, varios otros «candidatos», que fueron más de una docena, lo cual prueba que hubo electores guasones. Resultaron diez y seis papeletas en blanco.

A pesar del mal tiempo, han asistido á las procesiones y practicado las visitas de iglesias para ganar el Jubileo, en esta ciudad, gran número de señoras, aunque poquísimos hombres.

A la edad de 64 años y después de recibir los Santos Sacramentos falleció, el día 20 del corriente, en esta ciudad, el concejal don Gregorio Parra.

Al funeral y conducción del cadáver al cementerio de San Miguel asistió numerosa concurrencia y el Excmo. Ayuntamiento con maceros.

Reciba la doliente familia nuestro sentido pésame y rueguen á Dios nuestros lectores por el alma del finado.

El nuevo diputado á Cortes don Nicolás Oliva Rodríguez ha dado á la Casa de Caridad 100 pesetas, á la Cocina Económica 75, al Asilo de las Hermanitas 25, al de niñas huérfanas 25, al Hospital 25, á la Conferencia de señoras 25, á la de caballeros 25, á los presos 10, y, además, ha repartido varios días pan á los pobres.

Dios se lo premie.

Y ¡lástima que personas como el señor Oliva, recomendables por otros conceptos, vayan á dar lustre y vigor á los condenados y funestos partidos liberales!

Flores de que corresponde tratar en la iglesia de San Juan en la próxima semana:

Día 26: Adelfa; día 27: Mirto; día 28: Artemisa; día 29: Verbena; día 30: Albahaca; día 31: Pasionaria; día 1.º de Junio: Reseda.

Don Bernardo Sánchez, cirujano dentista, nos comunica que sigue practicando extracciones sin dolor por medio de anestésico local, inofensivo y seguro; orificaciones, coronas de oro, empastes y toda clase de aparatos protésicos.

Calle de las Veneras, núm. 7, pral. Madrid.

GALLINAS

De pura raza «Langshan» y «Catalana del Prat», únicas para mejorar las raquílicas é improductivas del país, y de gran utilidad á los avicultores, agricultores, granjeros y aficionados.

Excelentes castas de pelea. Juan Aparicio, Béjar (Salamanca).

Est. tipográfico de la viuda de Aguilar.

SECCION DE ANUNCIOS

LA VICTORIA

SEMANARIO DE BEJAR

SE PUBLICA LOS SABADOS

REDACCIÓN: Sánchez-Ocana, número 2. ADMINISTRACIÓN, Atrio de San Juan, 24. La correspondencia administrativa a la Administración; la del mes a la Redacción.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: En toda España, un mes 0'50 ptas. Un trimestre 1'50. Un año 6. Pagando un año adelantado 5.—Anuncios, reclamos, comunicados y esquelas a precios convencionales.

LA CATALANA

Sociedad de seguros contra incendios á prima fija, domiciliada en Barcelona, Dormitorio San Francisco, 5, principal.

36 años de existencia.

Representaciones en todas las provincias de España.

Garantías: Capital social, 5.000.000 de pesetas; primas y reservas, 12.200.000; total, 17.200.000 pesetas.

Capitales asegurados en 31 de Diciembre de 1898: pesetas 812.500.728'85.

Siniestros satisfechos 5.050, que importan 6.502.807'76 pesetas.

Fondos colocados en inmuebles situados en Barcelona y en valores de mayor garantía.

Agente en Béjar y su partido:

DON JUAN BAUTISTA ZÚÑIGA

Academia preparatoria para carreras especiales
PLAZA MAYOR, 14, PRAL. BEJAR

Anunciada para 15 de Enero próximo la convocatoria para Sobrestantes de Obras públicas, se abre curso especial, para su preparación, teórico práctica.

Es una de las carreras civiles más económicas y de mejor porvenir, obteniéndose enseguida colocación en el Estado con 1.500 pesetas de sueldo y 1.000 de gratificación, y su coste entre preparación y exámenes no llega á 1000 pesetas.

Preparación para las demás carreras especiales.

Se admiten internos.

Para detalles y reglamentos dirigirse al director D. José Mañes.

SE VENDE

una parte de casa en la calle de los Curas núm. 6, que consta de sala con dos alcobas en el piso principal y balcón á la calle; otra sala, con dos alcobas y balcón en el piso segundo; el desván, á plomo de la sala, donde debe haber construída una cocina con fogón y fregadero; una bodega en el piso solar; un cuarto en el portal y cuarta parte de éste.

Todo el edificio mide 6 metros de ancho por 11 de largo.

Para tratar, entenderse con D. Esteban Anaya Pozo.

Tejidos, paquetería y libros religiosos

JUAN ANTONIO RODRIGUEZ ARIAS

Mayor de Reinoso, 17, Béjar.

En esta casa se encuentran, además de los artículos indicados, bonitas tarjetas postales de asuntos religiosos, á 5 céntimos una y á cincuenta la docena, las cuales se remiten por correo acompañando al pedido su importe, con veinticinco céntimos para certificado; preciosos libros para premios y regalos é imágenes de varios tamaños en bronce, madera y para vestir.—Centro de suscripción á la *Lectura Dominical* y á otras revistas y periódicos católicos.

L' UNION

COMPANIA ANÓNIMA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS
FUNDADA EL AÑO 1828

CAPITAL SOCIAL Y GARANTIAS TOTALES 103.057.340 FRANCO

Esta gran Compañía es la que mayor cartera posee de cuantas de su clase operan en España.

Los setenta y tres años de antigüedad de esta Compañía, su importantísimo capital y la enorme suma que lleva pagada por siniestros desde su fundación, que asciende á doscientos cuarenta millones de pesetas, la recomiendan al favor del público.

La persona que desee hacer algún seguro puede entenderse con el Subdirector nombrado para los distritos de Plasencia, Hoyos, Sequeros y Béjar, don Crisanto Rodríguez González, Plaza Mayor, núm. 1 Comercio.

SE ARRIENDA

el local en que, durante treinta y cinco años, ha estado instalada la escuela de niñas de la Corredera, calle del 28 de Septiembre, núm. 3, planta baja.

Consta de un salón de 82 metros cuadrados y 2'20 de altura, entarimado, con cielo raso y cuatro amplias luces al saliente y tres al poniente; antesala de 29 metros, enlosada, con una luz y dos portadas, una á la calle y otra al patio, y un cuarto de 4 metros; otra habitación contigua á la antesala de 23 metros, con una luz; y patio de 114 metros, contando los escusados.

Este local, entre otras aplicaciones, es á propósito para la instalación de telares mecánicos ú otras máquinas movidas por fuerza eléctrico-motriz y también para almacén de lanas, borras ó regenerados.

Informes de precio y demás condiciones del arrendamiento en nuestra Redacción.

CASA BLANCA

Ofrece exquisitas sidras champagne de las acreditadas marcas Gaitero y Paraiso; jarabes para refrescos de Zarza, Limón y Naranja, de las marcas más acreditadas, en elegantes botellas de litro; jabones superiores de las fábricas de Andújar, Sevilla y Béjar; ceras de abejas y mineral en velas de todos pesos y tamaños con garantía de su resultado; cafés crudos y tostados en grano y molidos de legítima procedencia; té negro y verde, de importación directa con las marcas Conglon, Cervantes y Flor de lís, de cuya pureza responde, todo á precios baratos.

Para encargos en el escritorio de D. Rafael Calzada, Béjar.

Provincia de _____

Sr. D. _____